

Retira Trump oficialmente a EU del TPP (Reforma 23/01/17)

Retira Trump oficialmente a EU del TPP (Reforma 23/01/17) Por Reuters y AP Cd. de México México (23 enero 2017).- El Presidente Donald Trump firmó el lunes un decreto para retirar a Estados Unidos del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP), cumpliendo con una de sus promesas de campaña. Trump también firmó una orden que congela las contrataciones de personal para el Gobierno federal. El Mandatario dijo que el decreto para que el país abandone el TPP "es una cosa para los trabajadores estadounidenses". Por otra parte, México informó que el Presidente Enrique Peña Nieto conversó con el Primer Ministro canadiense Justin Trudeau sobre el futuro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), antes de las reuniones previstas con el nuevo Mandatario estadounidense. Donald Trump ha prometido renegociar el acuerdo comercial y aplicar aranceles a las importaciones.

Presidencia dijo que durante una conversación el domingo, Trudeau y Peña conversaron sobre la importancia de la relación con Estados Unidos para ambos países y coincidieron en sumar esfuerzos para continuar impulsando la integración económica de América del Norte. Trump anunció el lunes que mantendrá reuniones con Trudeau y Peña Nieto en las cuales se iniciaría la negociación. El sector manufacturero de México se ha beneficiado con el TLCAN, pero Trump dice que ha quitado empleos a Estados Unidos. Busca romper años de negociaciones Donald Trump pondrá fin abruptamente el lunes a la inclinación hacia el libre comercio de Estados Unidos, vigente hace décadas, con la firma de órdenes ejecutivas para retirar al país de un acuerdo con la región Asia-Pacífico que nunca fue ratificado y renegociar el TLCAN. Las órdenes ejecutivas de Trump enfocadas en el comercio, como parte de una serie de medidas programadas para el lunes, cumplen con la promesa de campaña de reescribir la política comercial de Estados Unidos durante sus primeros días como Presidente. Al declarar su determinación de renegociar el TLCAN, Trump pondrá fin a un acuerdo que rige el comercio en gran parte del hemisferio occidental hace 22 años. Con la retirada del Acuerdo Transpacífico de Asociación Económica (TPP, por sus siglas en inglés), negociado por el ex Presidente Barack Obama, Trump deleitará a muchos de sus simpatizantes más fervorosos y a unos cuantos demócratas, pero también abrirá un vacío económico en Asia que China está ansiosa por llenar. Ninguna de estas medidas sorprende. Trump atacó el TPP y otros acuerdos comerciales, entre ellos el TLCAN, durante su campaña por la Casa Blanca. En un video publicado en noviembre, Trump prometió salir del TPP "el primer día" y lo describió como "un potencial desastre" para su país. El TPP, acuerdo entre 12 países que buscaba liberalizar el comercio entre Estados Unidos y las naciones de la costa del Pacífico que incluyen a Japón, México y Singapur, fue una pieza clave del enfoque dirigido a Asia del ex presidente Barack Obama. Trump realizó una campaña en contra del pacto y de otros acuerdos comerciales, como el TLCAN, durante su campaña por la presidencia. "Comenzaremos a renegociar el TLCAN, la inmigración y la seguridad en la frontera", dijo Trump al inicio de una ceremonia de juramento de los altos funcionarios de la Casa Blanca. "Creo que vamos a tener muy buen resultado para México, para Estados Unidos, para todos los involucrados. Esto algo realmente muy importante". Acuerdos comerciales en la mira Trump reiteradamente criticó al TPP y al TLCAN durante su campaña, diciendo que el sector manufacturero de Estados Unidos había sido debilitado por los malos acuerdos comerciales. El ahora Presidente tenía programado reunirse con ejecutivos de negocios y dirigentes sindicales en dos reuniones por separado el lunes, un día en que la Casa Blanca se enfocará en el comercio y en la creación de empleos. Trump se comprometió durante la campaña presidencial a renegociar el acuerdo norteamericano con el fin de mejorar las condiciones comerciales para Estados Unidos y evitar que las compañías trasladen los puestos de trabajo estadounidenses al extranjero. "Si nuestros socios se niegan a una renegociación que otorgue a los trabajadores estadounidenses un trato justo, entonces el presidente notificará la intención de Estados Unidos para retirarse del TLCAN", según un comunicado publicado en el sitio web de la Casa Blanca. Tras años de negociaciones tanto con los gobiernos republicanos como demócratas, el TLCAN fue firmado por el entonces presidente Bill Clinton en 1993 y entró en vigencia al año siguiente. El pacto pretendía eliminar las barreras comerciales entre los países norteamericanos y proteger la propiedad intelectual de los productos. Con información de Bloomberg Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo